

LA PRIÈRE

/

LE « NOTRE PÈRE »

(Enseignement 23.06.2023)

« ... 9. Voici donc comment vous devez prier : Notre Père qui es aux cieux ! Que ton nom soit sanctifié ;
10. que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
11. Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien ;
12. pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés ;
13. ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin. Car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen ! ... »

Matthieu 6 : 9-13 (Version Louis SEGOND 1910) — site : <https://sainte bible.com/>

La dernière fois nous avons parlé sur « Quelles sortes d'églises souhaitons-nous avoir ? »

Rappelons les différentes sortes d'églises :

- **L'église Hôpital** : Elle parle tout le temps de guérisons, de délivrance, de s'occuper de l'autre.
- **L'église Spectacle/cinéma** : On vient voir la personne qui prêche ; on ne vient pas pour Dieu en premier ; le résultat de ce fait est que soit l'église se vide où se remplit.
- **L'église Chauffeur de bus** : Dans ces églises tout le monde veut être chefs, tout le monde veut diriger, c'est dangereux.
- **L'église Spa** : « On s'aime ; tu pêches et ce n'est pas grave » ; c'est une église permissive ; on veut être ensemble, c'est tout.
- **L'église Équipe de football/Rugby** : On veut tous marquer un but ; on soigne (ce n'est pas comme à l'église hôpital) vite fait. On désire au plus vite retrouver sa place pour marquer un but, mais il y a 3 choses à respecter.

La Prière : Une église qui ne prie pas n'avancera jamais

C'est quoi la prière ? Souvent les personnes déterminent la prière comme une marchandise ; on échange « si je te donne ça ! tu me donnes ça ! », avec Dieu nous faisons du commerce, souvent notre prière est plus commerciale qu'autre chose. La prière n'est pas « qu'est-ce que tu veux Seigneur ? » parce que c'est un donnant donnant ; notre transaction dans la prière est : « je prie, donc Dieu répond » (exemple du distributeur de boissons).

Les personnes sont déçues, déçues, déçues ; elles prient, elles prient... et il n'y a pas de réponse, pourquoi ? par ce que la mentalité, déjà, n'est pas claire, elle est commerciale ! « Qu'est-ce que je gagne en priant ? ». Prier est-ce que cela veut dire « Hop (j'ai prié) et automatiquement quelque chose se passe », si c'est cela que vous pensez et bien détrompez-vous, cela n'est pas du tout le but de la prière.

Dans toutes les religions du monde, le mot « Prière » existe.

La Prière c'est quelque chose qui s'apprend ! C'est pour cette raison que les disciples sont venus voir et demander à Jésus « Apprends-nous à prier »
(« *Jésus priait un jour en un certain lieu. Lorsqu'il eut achevé, un de ses disciples lui dit : Seigneur, enseigne-nous à prier, comme Jean l'a enseigné à ses disciples.* » **Luc 11 : 1**). La prière ça s'apprend... Aujourd'hui dans nos églises, on ne nous dit jamais que la prière est un apprentissage, on nous dit simplement « Prie, Prie... ». On nous dit même « Prier c'est parler, discuter avec Dieu », ce n'est pas vrai, on se trompe, prier ce n'est pas parler avec Dieu... Je vous choque en disant cela ... je le fais exprès... On l'a défini comme ça depuis longtemps, on a dit « c'est simple de prier ; tu t'assoies et tu parles avec Dieu », mais ce n'est pas cela.

Si vous écoutez vos prières... C'est vous qui parlez, non ? Dieu ne parle pas, c'est nous qui parlons ; parce que la prière est un apprentissage, il faut apprendre à prier. Il y a une façon de s'approcher de Dieu ; il y a un protocole (si vous allez à la mairie, vous allez bien vous habiller parce qu'il y a un protocole), cela on ne comprend pas.

Dans les réunions de prières, y a-t-il beaucoup de monde ? Vous vous rendez compte qu'il n'y a pas plus d'un tiers de l'église qui vient à ces réunions. Ce n'est pas parce que les personnes ne veulent pas prier, mais c'est qu'on ne leur a jamais appris malheureusement la valeur de la prière.

Donc « Apprends-nous à prier... » ; Tout d'abord la prière ça s'apprend.

Jésus nous donne la clef de la prière, il dit « *...Quand vous priez...* » **Luc 11 : 2**, il nous donne le passage « *...Voici donc comment vous devez prier...* » **Matthieu 6 : 9**.

Il leur donne l'exemple de la prière du « Notre Père ». C'est étonnant, parce qu'en étudiant le « Notre Père », j'ai été émerveillé de voir que cette prière est étonnamment complète ; Jésus leur donne juste une idée de comment faire.

Je suis sûr que chacun d'entre vous aspirez à ce que beaucoup d'hommes et de femmes de cette région viennent à Jésus, vous aimeriez que vos ami(e)s vous écoutent, vous souhaiteriez que Dieu saisisse ton boulanger, celui que tu vois tout le temps... vous lui dites « Bonjour, comment allez-vous ? et la famille ? et tout, et tout... vous lui dites aussi « Jésus vous aime » et vous partez...mais le gars cela fait 20 ans que vous lui dites « Jésus vous aime », mais ce gars... il n'a jamais bougé...

Là, vous dites « Seigneur s'il te plaît, fait quelque chose »

Ce que nous oublions, c'est quoi ? C'est qu'ici, chacun d'entre nous sommes le fruit de la prière de quelqu'un d'autre, il n'y a aucune personne ici-bas dont Dieu a attiré son attention sans que quelqu'un prie pour elle, même les douze disciples... Il fallait que Jésus fasse quarante jours de jeûne et de prières avant de les trier/appeler. Tout le monde est le fruit de la prière.

Vous allez me dire... oh la la, ma mère, ma grand-mère, mon grand-père avaientt prié. Le fruit ne peut peut-être pas être visible de suite, mais que vous le vouliez ou non, chacun d'entre nous présent ici ne sommes venus comme ça à Dieu, quelqu'un a mis le paquet de prières devant l'Éternel.

Mais, maintenant, est-ce que Dieu n'est pas capable d'amener quelqu'un, des personnes à lui ? Pourquoi il aurait besoin de passer par nos prières, demandons-le-nous donc ? A quoi cela lui sert-il ?

Il est omniscient, omnipotent, omniprésent, omnipuissant ; alors pourquoi aurait-il besoin de nos prières ?

Là... il faut saisir un secret, alors quel est ce secret ? La relation avec Dieu n'est pas une relation religieuse ; tout à l'heure je vous disais que dans toutes les religions on prie mais... **le christianisme n'est pas une religion, c'est un Royaume.**

Jésus prêche le Royaume de Dieu, ce dernier est un système de gouvernance, donc, la prière est une « **Pétition** » (NDR : « Demande adressée, par écrit ou oralement, aux pouvoirs publics. » Cf : Le Robert), on demande quelque chose clairement, légalement, à la fin ce sera une prière exaucée.

Nous, humainement on sait faire cela non, comment cela se fait que spirituellement on ne le fait pas ? On a séparé le spirituel et le naturel dans notre tête ; le naturel n'est que le reflet de ce qu'il doit être dans le spirituel. D'ailleurs « Notre Père qui es aux cieux ! Que ton nom soit sanctifié ; que ton règne vienne... » ...oh mince... ton royaume, ta gouvernance, ta façon de gouverner viennent sur la terre, c'est ça que ça veut dire ne croyez-vous pas ?

Jésus avant toutes choses, quand il enseigne, a dit, je vais vous apprendre d'abord à téléphoner au gouvernement, d'abord bien sûr, des mots qui correspondent à une autorité. Notre Père, toi qui es dans l'invisible, que ton nom soit sanctifié... Ceci veut dire, j'honore, je respecte ton nom, ton nom est au-delà de tous les noms, il n'y a pas un nom si grand que toi. Une fois qu'on a dit ça, on dit, je veux la manière dont tu gouvernes là-haut soit gouverné sur la terre.

Là-haut, il y a trois formes de gouvernance, la bible nous dit que c'est la paix, la joie et la justice par le Saint Esprit.

Alors cela veut dire, après avoir déposé mon dossier (pétition) auprès de l'autorité, je dois avoir la paix. Après avoir déposé, je sais que je vais être justifié et son jugement est juste, il n'y a pas d'injustice en lui. Son trône est basé d'équité et de justice nous dit la bible (« *La justice et l'équité sont la base de ton trône* » **Psaume 89 : 14**). Après tout ça, la joie, parce qu'on va être exaucé c'est sûr.

Le Royaume de Dieu c'est la paix, la joie et la justice par le Saint Esprit (« *Car le royaume de Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit.* » **Romains 14 : 17**)

Avant même que la chose arrive, on le sait au fond de nous-même que cette chose est faite, c'est pour cela que la prière ça s'apprend, ça s'étudie, ça se saisit. Amen.

Donc, une église qui ne prie pas, ne va pas avancer.

Donc, je dépose quoi ? ...ma pétition. Jésus leur dit ...voilà le formulaire qui correspond quand vous écrivez au gouvernement ; d'abord vous respectez la personne « cher Monsieur ou votre Père », puis vous écrivez après « que votre gouvernance vienne sur la terre, comme il est exactement dans le ciel. Je veux la copie de ce qu'il se passe là-haut, parce que dans ton gouvernement il y a justice, paix, joie, et c'est ça que je veux, c'est la copie de cela que je désire », mais aussi « Je veux ce que toi tu veux ». Voyez-vous, la prière c'est quoi ? « Je veux ce que toi tu veux » ; mais nous quand on prie que disons-nous ? « Je veux ce que je veux ou fais ce que je veux », on met les formes, on sait dire « Monsieur ou Ô Seigneur », tous les mots sont là ; et à la fin on dit « Seigneur soit le chef en m'obéissant », oui, c'est cela que l'on fait la plupart du temps ou sinon on boude, on quitte l'église (exemple : « dans cette église il n'y a pas d'amour »). De plus, parfois quand Dieu ne répond pas, la première personne qu'on attaque c'est le pasteur, comme on ne peut pas attraper Dieu on attrape notre pasteur.

Continuons ; « **que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien** »

En fait, nous faisons des prières générales, on commence de Genèse et on aboutit à Apocalypse, puis on se dit « Pfiouuu, ça fait une heure que je prie... » ... Une heure que tu fais le tour du monde, Oui !... Vous comprenez ? C'est ça le problème.

La prière est quotidienne. Pourquoi aurai-je à prier chaque jour ? Si on se pose cette question, c'est qu'on n'a rien compris, on a pas saisi la clef. Il y a un des grands hommes de Dieu qui disaient « *Dieu n'agis jamais sans passer par la prière* ».

Tout à l'heure, je vous ai dit que dans un gouvernement il y avait trois choses essentielles au pouvoir :

- **Le législatif** (qui fait les lois, les règles)
- **L'exécutif** (exécuteurs des lois [Police, ministères, impôt...])
- **Le juridique** (hors des deux autres, même le président ne peut être au-dessus de la loi, de la justice)

Quand dans un pays, il n'y a pas ces trois choses essentielles, alors il n'y a pas de gouvernement.

Dieu est à la fois Le Roi, le législateur, l'exécutif et le juste juge.

Comment cela se fait que nous comprenons comment ça fonctionne dans ce monde ici-bas et que nous ne comprenons pas concernant le monde spirituel, on devrait comprendre et si on comprenait ce serait la joie non ? Il est dit que le Royaume de Dieu c'est « la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit. », « **LA JOIE** » surtout quand tu pries selon sa volonté.

En demandant au gouvernement du ciel d'agir exactement comme il est dans le ciel, parce que nous sommes le reflet de l'invisible, mais déformés parce qu'on n'obéit pas à ce monde d'invisible du Seigneur. On en fait qu'à notre tête, on est sous l'emprise d'un autre gouvernement, qui râle, qui tape des pieds, qui est injuste, vols, tricheries, etc... Donc même nos prières sont déformées, elles sont plus donnanter-donnantes « donne, donne Seigneur ».

Souvent je donne l'exemple des gueux, c'était ceux qui tiraient le cheval de leur Seigneur. Normalement comment appelle t'on Jésus ? SEIGNEUR non ? Mais en attendant on dit « Seigneur garde ma voiture » c'est qui qui dit ça ?... Vous avez déjà vu un Seigneur qui garde le cheval du gueux, honte à nous ; « Seigneur garde nos enfants, Seigneur, Seigneur, je t'aime, je t'adore, je te loue, Seigneur, aujourd'hui fait ci, fait ça » Aujourd'hui il est devenu notre gueux, il n'est plus Seigneur. Je ne donne et nous ne devons pas donner d'ordre au Seigneur. Comment on va faire, comment on va s'approcher de lui ? Moi, je ne lui dis jamais « garde ma voiture » jamais. Je lui dis « merci pour les ministères d'anges que tu envoies Seigneur », le gardien de ma voiture ce sont les anges, pas Dieu ; en plus ce n'est même pas ma voiture, alors je dis « Satan, ne t'approche pas de la voiture » ; voyez-vous la différence d'approche, c'est notre approche qu'il faut revoir. Tout est à l'envers, notre approche du Royaume de Dieu est à l'envers, repentons-nous...repentons-nous.

Donc, législateur, une fois que vous avez déposé votre pétition (c'est ça votre prière), alors il nous dit il y a une condition, vous avez dit cette prière « **que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien** », voyez-vous c'est « **au quotidien** », hier n'existe pas, hier est mort...demain n'existe pas. Le diable veut vous faire perdre où ? En vous faisant ressasser le passé tout le temps, continuellement. Il y a des personnes qui ne vivent que dans le passé tout le temps, alors comment

voulez-vous bâtir ? si vous ne ressassez que votre passé et en étant toujours dans le passé, tous les exemples que vous donnerez à des personnes, eh bien je les plains (oh, les pauvres). Voici le jour que l'Éternel a fait... donne-moi le pain d'aujourd'hui. Vous savez dans la bible, si vous avez bien remarqué ; comment on donnait le salaire des ouvriers ? Tous les quinze jours, toutes les 3 semaines, par mois ? Non, le salaire des ouvriers dans la bible était donné journalièrement. Ça veut dire même vous dans ce jour, le fait de préparer votre cœur, d'être vrai, d'être juste, d'être honnête au jour le jour. Voici le jour que l'Éternel a fait. Votre récompense ne dépend pas des mois, ce ne sera pas à la fin du mois qu'on vous paiera, c'est chaque soir ; le Seigneur pourrait vous demander « Alors, cette journée comment s'est-elle passée ? » nous lui répondrions « Oh, j'ai râlé toute la journée, j'ai tapé des pieds, j'étais pas content, en plus tu ne m'as pas entendu, tu n'as pas fait tout ce que je voulais, on ne sait plus qui est le chef »...voilà le travail...et on commence, on va finir pas déprimer, de plus en plus s'éloigner du Seigneur et nos cœurs s'éloignent de plus en plus aussi. Dès qu'on vous dit « Réunion de prières » ... « Oh non, ça c'est pour les experts, moi, je soutiens de loin, je préfère être devant ma télévision pour regarder le match de rugby/football ». Voyez-vous comment nous sommes. Saisissez-vous ce que je vous dis, c'est tellement important. C'est journalier, votre récompense est journalière si vous appliquez votre cœur... c'est pour cela qu'il est dit (« *Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l'abondance, mais à celui qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a.* » **Matthieu 13 : 12**), vous vous rendez compte quelle injustice...Cela veut dire ; l'autre tout le temps il râle, le peu qu'il a, il le perd encore pour le donner à celui qui sait mettre sa journée au clair. Est-ce que vous surveillez votre cœur, votre attitude, vos choix ? Est-ce que votre choix est selon le choix de Dieu ? Est-ce que vos comportements, vos paroles, vos pensées, votre imagination ? Où est-ce que vous en êtes ? C'est tellement important cela.

Au quotidien, donc la prière est quotidienne ; votre récompense est quotidienne. Chaque jours les anges ouvrent leurs ordinateurs, ils disent « aujourd'hui, celui-là il a fait quatre-vingts pour cent de ce qu'il fallait, très bien, bravo la note. Oh, celui-là il n'a fait que dix pour cent... ouf ! Foutu ; et celui-là deux pour cent... » Imaginez chaque jour comment vous vous faites noter. Votre récompense ne dépend pas de la longévité que vous aurez sur terre (par exemple 80 ans), mais votre récompense dépend de ce que vous faites chaque jour de votre attitude, de votre caractère, de vos paroles, de vos pensées, de vos propos, de tout ce que vous faites, à chaque jour vous avez votre salaire. Veillez sur votre langue, vos pensées, votre volonté, vos choix, vos attitudes, vos comportements, vos propos, veillez sur tout cela ; Amen.

Pardonne-nous nos offenses

Alors il continue (Jésus) et il leur dit « *Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien...* » mais il leur dit aussi qu'il y a une condition « *pardonne-nous nos offenses* », si nous voulons que tout cela fonctionne, il nous faut commencer par demander pardon d'avoir offensé. Offenser c'est quoi ? Ce n'est pas pardonne-nous nos péchés, cela n'est pas marqué – pardonne-nous nos péchés -, c'est marqué « *pardonne nous nos offenses* », il y a une très grande différence entre le péché et l'offense. Nos péchés ont été lavé par le sang de Jésus ; mais chaque jour on l'offense par nos propos, par nos paroles, par nos actes, par nos comportements, c'est pour cela qu'on dit « pardonne nous nos offenses ».

Le péché est réglé, quand Pierre a dit « *Seigneur, non seulement les pieds, mais encore les mains et la tête.* » **Jean 13 : 9**, Jésus lui répondit « *Celui qui est lavé n'a besoin que de se laver les pieds pour être entièrement pur ; et vous êtes purs, mais non pas tous...* » **Jean 13 : 10** ; ceci veut dire, la marche de chaque jour, tes mobiles chaque jours tes propos, chaque jour à comment tu penses, quelles sont les secrets de tes pensées, à tes mobiles internes, tes intentions ; souvent nos intentions sont cachées, pourquoi on fait telles ou telles choses, qu'est-ce que j'arrange ? Qu'est-ce que je cherche ? Est-ce que vous voyez vos mobiles ?

Est-ce que le Saint Esprit vous parle dans vos mobiles, dans vos intentions ? C'est pour cela qu'il est dit « *Ceux qui ont le cœur pur hériteront du Royaume de Dieu* » (« *Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu !* » **Matthieu 5 : 8**), alors si vous voulez hériter du Royaume de Dieu, est-ce que vous êtes attentif à vos mobiles, à vos intentions internes, est-ce que vous vous dites « malheureux, comment tu peux penser ça, tais-toi, pardonne moi Seigneur d'avoir même entretenu ces idées, d'avoir même été en colère envers mon frère ou ma sœur, Seigneur pardon », ça c'est corriger ces attitudes, ces mobiles, ces intentions... Alléluia.

Comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés

Mais aussi « Pardonne nous nos offenses... » - « *Comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés* » ; cela veut dire, nous aussi on a été vexé ; parce que la personne ne nous a pas salué, ou elle ne nous a pas honoré comme elle le devait ; on a trop d'attente ! Notre vrai problème, c'est notre attente...

Combien de fois a-t-on été déçu ? Les personnes n'y sont pour rien, notre problème c'est notre attente (attention à l'idéal que nous nous faisons des autres personnes).

Ayons assez d'humilité pour reconnaître ce qui ne va pas en nous, ne regimber pas (NDR : Regimber : Résister en refusant. [Cf : Le Robert]) S'il vous plaît, je vous en supplie.

Ne nous induis pas en tentation (ou « *Ne nous laisse pas entrer en tentation* » selon version)

La tentation c'est d'essayer de vouloir prendre la place de Dieu ; on est tenté de savoir tout. D'ailleurs l'ennemi de chacun d'entre nous c'est l'habitude. On est habitué de faire plein de choses ; on croit qu'on est maître des choses... de croire que je peux faire quelques choses sans lui, sans le Roi. « *Sans moi* » dit Jésus (« *je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire* » **Jean 15 : 5**) et le mot **RIEN** ce n'est **RIEN**. Que Dieu nous garde de cette tentation, de croire que je peux faire quelques choses sans lui. (*Ceci est une parole que Dieu veut nous déposer dans chacune de nos vies*)

Malgré tout, aujourd'hui, qu'est-ce qu'on dit « Oh Seigneur, je n'ai plus besoin de toi, je vais régler cela tout seul »

(Note du Rédacteur : « je comprends ce passage sur la tentation comme cela » dit le Pasteur Jean-Élie TEFERI)

Délivre-nous du malin

Continuons « *délivre-nous du malin* », ce n'est pas délivre nous du mal, « *délivre-nous du malin* », ce malin te poursuit tous les jours mon ami, il ne te lâche pas, il ne lâche pas le morceau. Chaque jour il a des idées nouvelles, chaque jour il essaiera de t'abattre, de te décevoir, de t'attrister, de te mettre en colère, de te perturber, de te meurtrir. Alors, Seigneur délivre moi de ce malin, ça veut dire, ouvre mon intelligence pour que je saisisse celui qui est en train de m'attaquer aujourd'hui.

En tout cas « *délivre-nous du malin* », il faut apprendre à se battre, le christianisme n'est pas « Seigneur, s'il te plaît chasse ce démon », cela c'est facile à dire, ou « Va-t'en (démon) avant que je te le dise », mais non, le diable va pas partir avant que tu le lui dises, eh oui ! il faut que tu le lui dises « Va-t'en ! laisse ma famille, laisse ma santé, laisse mes relations, laisssssse... ». Face au diable, si tout ce que je viens de vous raconter n'est pas au clair, il ne fuira pas loin de vous (« *Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de vous.* » **Jacques 4 : 7**).

**PRIONS !
MERCİ et AMEN**